
令和５年度（第３回）あわら市スポーツ推進審議会会議録 

 

令和５年 12 月 19 日（火） 

午後７時 30 分～午後８時 30分 

あわら市役所 101 会議室 

 

（会議日程） 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議題 

（１） あわら市民体育祭の今後のあり方に関する提言について 

４ その他 

 

 

 （出席委員） 

高政 栄   戎 利光  永井 和廣  三上 進  山岸 直樹  赤神 芳幸 

達川 昌美  龍田 昌二 

 

 （欠席委員） 

   吉田 昭博  細川 博治  松井 由起枝  山下 紀幸  荒川 誠 

 

 （委員以外の出席者） 

   スポーツ課長、スポーツ課長補佐、スポーツ課主査 

 

 

【開会】 

スポーツ課長  ～開会あいさつ～ 

 

【議題】（１）市民体育祭のあり方に関する教育委員会への意見について 

事務局   資料（提言骨子案、他市町事例一覧）を説明。 

      ご意見ないか。 

委 員   提言の趣旨は分かるが、新しいイベントとして検討案はあるか。 

事務局   本審議会の提言を受けて、検討することとなる。 

委 員   チラシを見ると、坂井市で複合イベントを行っているが、参加人数はどのく

らいか。 

事務局   令和元年は 2,577 人、令和４年度は 1,300 人程度。今年の集計はまだできて

いないとのことである。 

委 員   市民体育祭は 1,500 人程度の参加があったと記憶しているが、新しいイベン



トも同じ程度の集客が見込めるように検討する必要がある。 

事務局   坂井市のイベントについて補足すると、同日に各競技団体の大会を開催して

おり、その大会と体験会などで構成されている。 

委 員   坂井市のイベントで体力測定を行っているが、測定結果はその場で伝えてい

るのか。 

事務局   その場で結果を伝えていると思われる。 

委 員   他市町の真似をするだけでなく、あわら市の特色を出すようなスポーツフェ

スタを考える必要がある。坂井市と同規模のイベントは、あわら市では難しい。 

      例えば、金津高校はアーチェリーが強い。高校を交えて特色を出すことも大

切だと思う。カヌーもあるので選定は難しいと思うが。 

委 員   北潟湖があるのでカヌーを使ったイベントがあれば、あわらの特色が出ると

思う。 

委 員   北潟湖ゾーン、国影ゾーン、トリムパークゾーンという形でエリア分けして、

それぞれで違ったスポーツをするのもいいと思う。 

      過去には、水泳協会主催でトライアスロンをやっていたのだから、協会が主

体となってイベントを行うのもいいと思う。 

委 員   スポーツと食を合わせるのはいいと思う。坂井市の健康食育フェスタもいい

と思うが、あわら市の食生活やあわら市の子供の体力評価に絞ったような形態

のものだとより良いと思う。 

委 員   あわら市には、山、川、海、湖があり、こういった環境を活かしたイベント

がいいのではないか。竹田川でカヌーやウォーキングを行うのもいいと思う。 

委 員   実際にあわら市も竹田川の活性化に力を入れているのでいいと思う。 

委 員   個人的に市民体育祭がなくなるのは寂しいが、時代の流れとして仕方ない。 

      市民体育祭に代わるイベントが、あわら市の特色を取り込みながら、多くの

人が参加でき、喜んでもらえるものになれば良いと思う。 

委 員   すべての年齢層のニーズに応えることは難しい。集客を考えるのであれば、

ファミリー層を考慮してイベントを検討すれば良いと思う。面白い競技はたく

さんあるが、あわら市でしかできない競技や特色のある競技を盛り込んでもら

いたい。 

      資料を見ると、どこの自治体も飲食ブースを設けている。メイン会場に飲食

ブースを設け、シャトルバスで他の会場を巡るような形も良いと思う。 

委 員   スタッフの問題もあり、ある程度参加人数が読めないとセッティングが難し

い。予算にしても市民体育祭と同等なのか、それ以上を考えているのかで変わ

ってくる。 

      もう一点、新しいイベントについて、初めからあわら市独自のものを開催し

て継続できるようにする必要がある。 

委 員   毎年、健康長寿課でもウォーキングイベントを開催しているが、それぞれの

課単独で行っているイベントをフェスタに集中させるような企画でもいいと思



う。 

事務局   複数課が絡むことにはなるが、集中させることもできると思う。 

委 員   予算やスタッフのことを考慮しても、複数課の方が良いと思う。 

委 員   健康をテーマとして、スポーツ、食育、ストレス解消のようなブースにすれ

ば、色々な課が協力できると思う。 

事務局   皆様から頂いた意見を反映して提言書を作成したい。提言書は、会長に確認

していただき、教育委員会へ提出する。 

      議題については以上。そのほか質問ないか。 

委 員   来年度の市民体育祭はどうなるのか。 

事務局   提言を受け、市民体育祭に代わる新たなイベントを開催するには、次年度は

検討委員会を立ち上げるなどして検討する必要がある。そのため、来年度のイ

ベントは実施しないこととなる。 

委 員   検討委員会はどのような構成になるのか。 

事務局   スポーツ協会、スポーツ推進委員、競技団体、文化活動関係者などが入るこ

とになると思う。 

       

【閉会】 

事務局   これで会議を閉会します。 

 

午後８時 30 分閉会 


